

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



FAUSTINE

23 ans

Originaire du Beaujolais

“L’homme qui déplace une montagne commence par déplacer les petites pierres”

Ma mission à Coup de Soleil

La structure en 2 mots: L'association lutte contre le racisme et la xénophobie envers les maghrébin-es venu-es en France (Algérie, Maroc et Tunisie principalement). Coup de Soleil mène principalement des actions autour de l'information et de la culture, ainsi que des projets d'ECSI pour sensibiliser les publics au développement durable et à l'ouverture internationale.

Ma mission: Mise en place d'interventions ludiques autour des ODD dans plusieurs écoles plus spécifiquement en lien avec la permaculture et l'agroécologie. Ainsi qu'un appui sur autres missions que l'associations mène dans plusieurs pays du Maghreb.

Mon projet de groupe

L'équipe: 4 volontaires du Bénin, Maroc et France

La structure qui nous accompagne: la MIETE

Thématique: Sensibilisation aux difficultés quotidiennes des personnes en situation de handicap (particulièrement invisible)

ODD concernés: 3/4/10/16

Actions prévues: Réalisation d'une activité Escape Game sur le thème du handicap avec un temps d'échange pour sensibiliser aux réalités du handicap.

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

Le service civique est un dispositif qui m'attirait depuis un certain temps déjà. Puis à la fin de mes études, en cherchant sur l'Agence du Service Civique, il y avait plusieurs annonces rattachées au projet PRODDIGE. Je me suis renseignée et comme j'ai toujours été assez sensible au Développement Durable, je me suis dit pourquoi pas!

● Ton parcours d'engagement ?

Après mon bac, j'ai fait 2 ans de prépa B/L puis une Licence 3 d'anthropologie à Lyon. Cette année-là, j'avais plus de temps libre donc je me suis engagée auprès de l'AFEV pour aider une enfant de CE1 à faire ses devoirs. Puis, en Master de démographie à Strasbourg, j'ai fait mon stage de recherche sur la perception de la Nature chez les enfants, faisant écho aujourd'hui à ma mission avec l'association Coup de Soleil.

● Et après ?

Plus tard, j'aimerais continuer à travailler sur les ODD même si je ne sais pas encore dans quel type de structure exactement et poursuivre mon engagement bénévole à côté. J'aimerais aussi voyager car la forte dimension internationale de mes activités actuelles renforce mon ouverture au monde. Et j'aimerais aussi voir directement ce qui se passe sur le terrain des missions.

● Un étonnement interculturel ?

Récemment, lors d'une formation au premier secours avec d'autres volontaires, l'un des participants a expliqué que, dans son pays, pour vérifier si une personne était consciente ou non, on lui tirait la langue pour mettre du citron dessus. J'ai trouvé ça surprenant et plutôt drôle même si je ne sais pas vraiment si c'était vrai.

Propos recueillis par Pauline Poyet-Poullet

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Ville et la Métropole de Lyon, la DRAJES Auvergne Rhône Alpes et France Volontaires, en partenariat avec l'ANPE Bénin.